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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die Zielsetzung dieser Studie lag in der Konzeption und Evaluation eines standardisierten Prüfungsinstruments zur Beurteilung praktischer, sonografischer Untersuchungskompetenzen des Abdomens im OSCE-Format. Material und Methoden: Vorgestellt werden der inhaltliche Aufbau, die Logistik und der zeitliche Ablauf der OSCE-Rotationsprüfung sowie mögliche Ansätze zur Qualitätssicherung durch den Einsatz detaillierter Checklisten und einer systematischen Prüferschulung. Der Parcours wurde mit über 5000 Studierenden und 2000 Ärzten im Laufe von 15 Jahren stufenweise bis zur aktuellen Version entwickelt. Als Qualitätsparameter wurden von 626 Prüfungen die Itemschwierigkeiten und Trennschärfen der Praxisstationen und die Reliabilität der Gesamtprüfung ermittelt. Ergebnisse: Die Trennschärfen der insgesamt 14 Praxis- und 13 Zeichenstationen erreichen Werte von 0,31 – 0,65 (Praxis: 0,30 – 0,59 und Zeichnungen 0,35 – 0,65, im Mittel 0,48 bzw. 0,50) und weisen mittlere homogene Itemschwierigkeiten von 0,78 (SD 0,02; Praxis) und 0,62 (SD 0,04; Zeichnen) auf. Cronbach’s alpha betrug bei 5 Prüfungsstationen 0,69 und überschreitet ab einer Stationszahl von 9 die Grenze von 0,8. Schlussfolgerung: Die homogene Verteilung der Itemschwierigkeiten ermöglicht einen flexiblen Austausch der OSCE-Stationen zu Parcoursversionen unterschiedlicher Länge und Reliabilitätswerte. Mögliche Adjustierungen der Bestehensgrenze sowie Einflussfaktoren auf die Akzeptanz eines solchen Prüfungsinstruments werden diskutiert. Weltweit erstmalig steht ein standardisierter OSCE-Prüfungsparcours für die Abdomensonografie zur Verfügung, der auch für summative (karrierewirksame) Prüfungen rechtssicher eingesetzt werden kann.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: The purpose of this study was the conception and evaluation of a standardized and reliable assessment tool in the OSCE format to measure the performance and practical skills of abdominal ultrasound users in PGME. Materials and Methods: The design, logistics, pacing and the choice of tested competencies of a rotating OSCE parcours, as well as the options for quality control using detailed checklists versus global rating scales and different approaches to the training of the involved raters are described. Over the last 15 years the parcours has undergone incremental improvement and has been used in final examinations of abdominal ultrasound courses with approximately 5000 medical students and 2000 residents and fellows. For evaluation, all item difficulties and discrimination coefficients of the individual stations and the reliability (Cronbach’s alpha) were calculated for the last 626 assessments. Results: All 14 hands-on stations showed discrimination coefficients from 0.31 to 0.65 (mean 0.48; SD 0.09). The 13 diagram stations showed mean values of 0.50 (SD 0.16). Data analysis revealed mean homogeneous item difficulties of 0.78 (SD  0.02) and 0.62 (SD 0.04), respectively. Cronbach’s alpha was 0.69 with five stations and reached values above 0.8 when more than 8 stations are combined in one parcours. Conclusion: The homogeneous distribution of item difficulties provides an opportunity for designing different OSCE versions with different levels of reliability. Several options to adjust the cut-off values, the choice of the examined contents and factors that influence the examinees’ acceptance of this assessment tool for PGME or CME ultrasound courses are discussed. Overall, the values of reliability and accuracy of this assessment tool are high enough to be used also for high-stakes examinations in the field of abdominal ultrasound.
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